

LA MUSIQUE

La fanfare était, dans l'ancien temps, nommée l'harmonie. Elle est devenue la clique après avoir été quelques années les cors de chasse.

Dans ma famille, tous étaient musiciens ; mon père, mes oncles, mes cousins, tous faisaient partie de cette fanfare ; si j'en parle aujourd'hui, c'est que pour mon père, la musique était primordiale. Il se régalait quand il nous racontait leurs activités : tous les vendredis soirs ; répétitions pour les diverses sorties de l'année, banquet de la Ste Cécile, 14 Juillet, vogue, c'est-à-dire la Saint Sulpice.

Je vais vous conter un défilé spécial, celui du Jour de l'An. Ce jour-là, la fanfare donnait une aubade dans les quartiers et souhaitait la "bonne année" en musique. En ce temps, il y avait toujours de la neige le jour de l'an. Par n'importe quel temps, les musiciens descendaient en jouant. Où allaient-ils ? Présenter leurs vœux à Mr Michal Ladichère qui était alors Maire de St Geoire. Là les attendaient vin blanc chaud et gâteaux.

"La musique" était de toutes les fêtes. Si un enfant de musicien se mariait, le soir vers les vingt heures, elle venait jouer quelques morceaux là où se trouvait la noce. Bien sûr, les familles des mariés offraient des gâteaux en guise de remerciements.

Moins gaies hélas étaient les marches funèbres. Lorsqu'un membre de la famille d'un musicien décédait, la fanfare venait à la maison mortuaire et jouait un morceau jusqu'à l'église. Ensuite, à la sortie, on descendait à pied au cimetière ; un morceau de musique accompagnait le défunt à sa dernière demeure. Oh ! combien ces marches-là étaient tristes !

Renée MOREL.